

La politique étrangère de l'Allemagne

Les objectifs prioritaires de l'Allemagne unifiée en politique étrangère sont les suivants :

- l'Union européenne;
- l'appui aux pays de l'Europe orientale et à la Russie, et le développement de relations avec ces pays;
- le maintien et le renforcement des liens transatlantiques, y compris le soutien à l'OTAN.

Les migrations internationales et la conjoncture mondiale sont aussi des facteurs de plus en plus importants dans la politique étrangère de l'Allemagne.

Pays à l'économie la plus solide en Europe, l'Allemagne voit dans l'union européenne le point d'ancrage de la stabilité et de la prospérité sur le continent. L'une de ses priorités est donc que tous les membres de la Communauté européenne ratifient et mettent en oeuvre le Traité de Maastricht. L'engagement de l'Allemagne envers l'union européenne repose en grande partie sur une coopération étroite avec la France. Par ailleurs, elle souscrit fermement à l'élargissement de la Communauté européenne.

L'Allemagne s'est également engagée à appuyer le développement d'institutions démocratiques et d'économies de marché en Europe orientale et en Russie. Elle vient d'ailleurs au premier rang pour l'aide fournie à la région (plus de 100 milliards \$ rien que pour la Russie).

L'Allemagne continue d'appuyer l'OTAN, qu'elle voit comme la gardienne de la sécurité en Europe. À l'instar du Canada, elle a, au lendemain de la Guerre froide, milité en faveur d'une transformation de l'alliance pour que celle-ci puisse promouvoir la stabilité et la sécurité en entretenant des négociations avec ses nouveaux partenaires de l'Est et en appuyant les efforts de l'ONU et de la CSCE pour préserver ou restaurer la paix dans les zones de conflit, comme l'ex-Yougoslavie.

Le Canada est un solide partisan des Nations Unies et des autres institutions multilatérales, et il apprécie à sa juste valeur l'engagement de l'Allemagne sur la scène internationale. Les deux pays partagent un même attachement aux valeurs consacrées dans la Charte de l'ONU et dans les documents de la CSCE. Ils sont d'importants contributeurs à ces organisations et s'intéressent tous deux à des dossiers clés comme la réforme de l'ONU.

Le Canada accorde une grande importance à son association avec l'Allemagne au sein de ces organisations, de même qu'au sein du G-7. Il la voit comme un intervenant de premier plan dans la recherche de nouvelles formes de coopération transatlantique envers lesquelles les deux pays se sont engagés en signant la Déclaration transatlantique.